

MONTREAL-MEDICAL

VOL V.

15 AOUT 1905

No 6

LES BRUITS CARDIAQUES ET L'APPAREIL GENITO-URINAIRE

PAR M. LE DOCTEUR D. E. LE CAVELIER

Le 11. novembre 1903, un confrère appelé pour administrer le chloroforme à une jeune fille désirant se faire extraire plusieurs dents, refusa à cause de la condition anormale de son cœur qui donnait un dédoublement du second bruit. On demanda une consultation. Un confrère fut appelé et après un examen général complet de tous les organes nous parvenons à exclure toutes affections organiques tant cardiaques, rénales que pulmonaires et donnons sans crainte et avec heureux résultat le chloroforme à cette malade qui, traitée plus tard pour anémie, avoua à son médecin souffrir de nymphomanie qu'elle voudrait guérir.

A la même époque nous voyions un jeune homme chez lequel on avait fait le diagnostic de cardiaque qui désirait se faire opérer d'un phimosis et ne voulait pas prendre le chloroforme parce que, disait-il, son cœur était malade; il existait, en effet, un dédoublement du second bruit. Cette coïncidence attira notre attention et nous amena à étudier particulièrement les relations qui existent entre les modifications du rythme cardiaque et les troubles de l'appareil génito-urinaire. En collaboration avec quelques confrères nous avons réussi à recueillir 66 observations de dédoublement du second bruit du cœur où l'étiologie remonte à un trouble génito-urinaire. Lorsqu'un